

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA  
FUERA, trimestre..... 3.50  
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

## GRAN FERIA DE SAN ANDRÉS EN LA VILLA DE —TURÉGANO (SEGOVIA)—

Esta renombrada y acreditada feria de to la clase de ganado, como de costumbre inmemorial se celebrará del 30 de este mes al 10 de Diciembre próximo, teniendo acordado el Ayuntamiento no imponer arbitrio alguno sobre las transacciones que se verifiquen ni tampoco por otro concepto y libre de consumos.

Para solaz y recreo de cuantos se digan concurrir se han organizado variados festejos, funciones teatrales por la aplaudida compañía señores Enguidanos, y tanto en esta feria como la de reciente creación titulada de la «Cruz» en el mes de Mayo, y de gran fomento en los dos años que se estableció, los concurrentes encontrarán economía en hospedajes, agradable trato, espaciosos establos y abrevaderos para los ganados.

La salud es excelente, pues no existe enfermedad alguna contagiosa, y por último será ejercida rigurosa vigilancia por agentes de la autoridad para que cuantos acuden con su capital puedan libremente realizar sus operaciones sin riesgo alguno.

Turégano 19 de Noviembre de 1912.—El Alcalde, **Antolin Sacristán**.—El Secretario, **Julio Romeo**.

## DRAGON

Chanclos de goma  
La única marca doble reforzada

## HACIA LA SOLUCIÓN

Se cuenta que el señor Maura, no sé si ante el Rey, ó amigos de su confianza, dijo: «Los conservadores no daremos un solo paso ni pronunciaremos una sola palabra que nos aproxime al poder, en tanto los liberales tengan una sola probabilidad de gobernar.»

Es decir, que cuando la Corona y el país reclamen la presencia de los conservadores en el Gobierno, será porque lo estimen la única situación viable. Y cuentan otros este sucedido del día en que el conde de Romanones se vió elevado á la Presidencia del Consejo.

**El Rey.**—Me dicen que no quieres apoyar un gabinete García Prieto. ¿Es verdad?

**Romanones.**—No soy yo, Señor, son mis amigos.

**El Rey.**—¿Y no puedes dominar á tus amigos?

**Romanones.**—Son muchos y muy vehementes.

**El Rey.**—Pues García Prieto reduce á los suyos para que te apoyen á tí.

**Romanones.**—Son menos y tal vez más disciplinados.

**El Rey.**—Bien. No tengo más solución que tú y García Prieto, y como tú no apoyas á García Prieto y éste, en cambio, te apoya á tí, tú vas á ser presidente.

**Romanones.**—Gracias, Señor.

**El Rey.**—Pero he de advertirte que esto no es la solución de una crisis, sino la substitución de un presidente. El partido liberal tenía el compromiso de aprobar el tratado con Francia y de plantear una cuestión que yo había rogado al pobre Canalejas que aplazase. ¿Tú recoges los compromisos de Canalejas?

**Romanones.**—En absoluto.

**El Rey.**—Puedes venir á jurar esta tarde.

**Romanones.**—¿Y los conservadores, Señor?

**El Rey.**—Los conservadores habla-

rán cuando haya crisis, y yo les consulte.

Romanones dicen que salió muy satisfecho viéndose en la Presidencia; pero muy contrariado al comprender que se trataba de una interinidad.

Y la interinidad toca á su término. El presupuesto de Instrucción avanza. Sólo queda por discutir el de ingresos, que puede ser despachado en un par de semanas. El tratado franco-español, por mucho que tarde, firmándose el lunes, estará liquidado en diez ó quince días.

En resumen: Cortes hasta el día 15 ó el 20 de Diciembre, aun suponiendo que se prolonguen mucho, mucho...

Para esa fecha habrá que plantear la cuestión de confianza. ¿Se podrá hacer una crisis de partido? Las prácticas políticas y las necesidades del país lo demandan. En tiempos de normalidad se extiende la menor vacilación.

Pero ahora surge un problema. ¿Va á quedar actuando de jefe del partido en la oposición el señor conde de Romanones, como último presidente del Consejo? El señor Moret reclamará primacía por su historia y por su antigüedad. Y si el señor Moret no la reclamase, el señor García Prieto, que ha recibido miles de adhesiones de toda España, recordaría que él fué presidente del Consejo antes que el señor conde de Romanones. Total: un lío.

La buena teoría es que los partidos se reorganizan en la oposición y que en ella se ganan las jefaturas. ¡Pero váyanles ustedes con teorías á los aspirantes!

Parece que todo se pone de parte del señor Moret, sino se decide un cambio de política; pero entonces el señor Moret no podría gobernar con las actuales Cortes. ¿Sin Cortes? Reclamarían los republicanos y los regionalistas, interesados en su pleito de las Mancomunidades. ¿Otras Cortes? ¡Quién piensa en eso!

Lo más verosímil es que los conservadores sean poder en Enero y que en Marzo haya nuevas Cortes. Los últimos sucesos han simplificado mucho la solución. Don Pablo Iglesias ha rectificado tácitamente su amenaza contra las personalidades del partido. Los republicanos no son irreductibles. La declaración conservadora, de que no hacen falta leyes de excepción, borra-

de la conciencia pública el temor que se había hecho concebir.

Además, es indispensable y urgente un encauzamiento de la vida nacional, sobre todo en el orden administrativo. Y á ello hay que atender con preferencia.

Tal vez se equivoque el cronista; pero cree sinceramente que antes de dos meses los conservadores gobernarán.

Un solo obstáculo existe: el propósito del señor Maura de no intervenir en esas cosas hasta que los liberales declaren que no pueden seguir gobernando.

TAF.

## El Regimiento de Sitio

Cumpliendo órdenes recibidas del Capitán general de la región, mañana saldrán para San Rafael dos baterías del Regimiento de Sitio, con obuses y morteros de 15.

La hora de salida de Segovia será la de las doce de la noche, debiendo hallarse las fuerzas en San Rafael á las nueve de la mañana.

Se supone que esta marcha forma parte de un supuesto táctico en que entran, combinadas, fuerzas de las guarniciones de Madrid y Segovia.

Las del Regimiento de Sitio estarán compuestas por las baterías segunda y tercera, mandadas, respectivamente, por los capitanes señores Acevedo y Banús, siendo jefe de la expedición el comandante señor Arbéx.

El jueves pernoctarán en El Espinar, para regresar á Segovia la tarde del viernes.

## El monumento á Juan Bravo

Anoche se reunieron en la Casa Consistorial los representantes de las Sociedades, Corporaciones y prensa segovianas, convocados por la comisión del Ayuntamiento para tratar de la erección de un monumento al héroe de las Comunidades castellanas, Juan Bravo.

La reunión fué interesante. Acaso la definitiva para realizar una aspiración de esta ciudad, tantas veces proclamada cuantas fracasada por falta de tino y perseverancia en su realización.

Anoche fué tratada sin explosión de entusiasmos pero con un recto sentido, como corresponde á los llamados á encauzar los anhelos populares.

La base del proyecto la constituirá, como debe ser, una suscripción popular en que figuren con los importantes donativos ya ofrecidos, los más modestos del pueblo segoviano. A estos se unirán los de las corporaciones municipales y comunidades de la provincia y el decisivo concurso del Ayuntamiento y Diputación de Segovia, y del ilustre Marinas, se considera ser suficientes para la ultimación del monumento.

Nosotros confiamos en que podrá ser una realidad en breve plazo y que ningún buen segoviano dejará de unir su concurso para pagar la deuda que Segovia tiene con su hijo precioso Juan Bravo.

## Noticias militares

ARTILLERÍA

**Gratificaciones.**—La de 1.500 pesetas al capitán de Artillería don Victoriano Vázquez.

**Matrimonio.**—Se concede real licencia para contraerlo al primer teniente de Artillería don José Hernández y Fernández.

## Garnier, operado

El famoso aviador Garnier, que tantas simpatías y entusiasmos despertó en Segovia en la fiesta aviatoria de las ferias de San Juan, ha sufrido há poco en San Sebastián una delicadísima operación quirúrgica.

Cuando vino á Segovia se hallaba padeciendo grandes trastornos y molestias á causa de no haber tenido un franco éxito la difícil operación de la apendicitis que acaba de serle practicada. Ello, sin embargo, no fué obstáculo para que aquél continuase realizando sus vuelos en diferentes poblaciones, no obstante los sufrimientos que le causaba la grave lesión que padecía.

Para su curación hubo necesidad de practicarle ahora una arriesgadísima operación, de la cual, por fortuna, se halla ya fuera de peligro.

CIRCULAR IMPORTANTE

## Dirección general de Correos y Telégrafos

A continuación insertamos la circular remitida á este Centro telegráfico, para conocimiento de las interesadas.

He aquí la circular:

«A fin de que las auxiliares femeninas en

expectación que han de ingresar en 1.º de Enero próximo puedan hacer las prácticas necesarias al mejor servicio que han de desempeñar, autorizo á usted para que las que residan en ese punto, practiquen en esa estación hasta que sean destinadas, haciendo pública esta concesión á fin de que llegue á conocimiento de las interesadas.

Las 150 á quienes corresponde su ingreso, están comprendidas entre los números 8 al 83 de la relación inserta en el Boletín número 109 de 15 de Noviembre 1911 y entre los números 105 y 517 inclusivos para las parientes y que señalan en la antedicha relación con tipo grueso».

DESDE AYLLÓN

## LA FERIA DE SANTA ISABEL

Con un tiempo primaveral, se ha celebrado la feria de ganados en esta villa, titulada de Santa Isabel.

Esta feria va tomando tales proporciones, que no promete, sino que es de las mejores de esta comarca.

Sus claros abrevaderos, su peaje y el carácter bondadoso de los vecinos, ha hecho que esta feria tome tales proporciones.

El ganado vacuno se calcula, sin temor á equivocarse, en unas ocho mil cabezas, habiéndose vendido todo á precios relativamente buenos.

Mular, mucho y buenos ejemplares, habiéndose hecho bastantes transacciones.

Ganado lanar se ha vendido cuanto se ha presentado.

Durante dos noches se ha quemado una variedad de fuegos artificiales, preparada por los inteligentes pirotécnicos señores Arroyo, de esta localidad.

Por los aficionados al arte de Talía, de la misma, en tres noches han puesto en escena: el hermoso drama «El puñal del Godo», «El Galleguito», «Los Pantalones», «Marzo y Agosto», «El de arriba y el de abajo», «El Rey de la Serranía» y los divertidos sainetes «La astucia de la alcarreña», «Cada uno en su casa y Dios en la de todos» y «Fuerza».

Tanto actrices como actores, obtuvieron un éxito completo.

En nombre de los ailloneses, doy las más expresivas gracias á todos los que nos han honrado con su presencia.

Corresponsal.

23 Noviembre.

32

«EL SECRETO DE LA CONDESA»

—Yo lo deseo también, aunque no lo espero, mi general. Vos valeis por cualquier joven.

—¡Bab! Tal como soy, aun sirvo para algo. Capitán Giscard, yo os ruego que mireis mi casa como vuestra durante el tiempo que estéis en el país.

—General, me confundis...

—Estamos convenidos. Vendreis á verme, ¿no es verdad?

—Sin duda, y creed que mi reconocimiento...

—¡Reconocimiento! ¿por qué? yo por el contrario os quedará obligado... Tranquillizaos; en mi casa antigua y triste no me hallareis solo, y no tendreis que contemplar únicamente mi rostro arrugado. Veréis también á mi hija Berta... es casi una niña, pero encantadora... ¡Un rayo de sol que siegra el invierno mi vida! Toda el piano como un hada y canta como un ruiseñor. Nos hará cí músicos... me enseñareis vuestras canciones y yo os prometo no repetirlos mucho las mías... Trataremos de haceros cortas las horas que paséis en aquella buca que se ha hecho en llamar palacio de Ouzance... Elpezasá por acompañarnos mañana á comer... así, sin disculpas... Considera modesta, os lo advierto, pero acompañada de vinos de los que me hablareis después... Tengo un chateau-chalons de 1801. ¡Vamos,

FOLLETÍN DE «EL ADELANTADO»

29

El joven oficial sufría aun de su herida, y el largo viaje le había fatigado: pasó, pues, algunos días sin salir de su casa, y en ellos su padre no le abandonaba un instante, haciéndole repartir hasta los más pequeños episodios de su campaña, y pidiéndole noticias de los usos y costumbres de aquel país lejano.

Al cabo de una semana, Sabastían, ya respuerto, quiso hacer una vida menos monótona, y salió á caballo, porque para todo buen jinete, la equitación llega á ser una necesidad y un placer.

El capitán había llevado consigo dos caballos, Djali y Beyrouh, y cuando en uno, cuando en otro, el capitán daba por mañana y tarde largos paseos.

Habían pasado unos quince días desde su llegada.

Volvió á su casa una mañana á las diez, alquilando á tres largos el delicioso camino que orilla el curso del Ouzance entre dos colinas cubiertas de árboles frondosos.

Llevaba puesto el uniforme de diario. Un poco antes de llegar al establecimiento terminal de Gallón, distinguló delante de él á corte distancia un anciano montado en un hermoso caballo inglés y seguido de un groom de librea muy correcta con calzón de gamuze y botas de carepara blanca.

## Refugio de pobres

Esta caritativa institución, creada en Segovia por iniciativa de ilustres personalidades, para proporcionar asilo y calefacción, durante las noches del crudo invierno, á los pobres transeuntes, viene desde hace tiempo arrastrando una vida lánguida, por falta de recursos.

Las subvenciones que de algunas corporaciones recibe; las pequeñas cuotas de los patronos; las escasísimas limosnas de los bienhechores y las que se recogen de los cepillos, expuestos al público, son recursos insuficientes para atender á los gastos que ocasiona la renovación de mantas y jergones, pago del consejo, etc.

El Refugio, pues, está amenazado de clausura, si el concurso generoso y caritativo de los habitantes de esta ciudad no le evita.

No entra en los fines de esa institución proteger la mendicidad y la vagancia, sino el dar amparo provisional á los mendigos transeuntes que buscan durante la noche reposo y abrigo contra las inclemencias del tiempo.

Bien merece el Refugio la ayuda y el concurso de todas las personas caritativas.

La cuota mensual que cada patrono satisface es la de cincuenta céntimos de peseta.

La Junta directiva hace un llamamiento al vecindario segoviano para que acuda á inscribirse en la lista de patronos, contribuyendo así al sostenimiento de una institución que tantos beneficios reporta á las clases menesterosas.

Es de esperar que Segovia no se haga sorda á ese llamamiento.

## La catástrofe de Bilbao

### En el Depósito de cadáveres

Las escenas desarrolladas durante todo el día de hoy en el Depósito de cadáveres del hospital, donde á las tres y media de la madrugada quedaron expuestas todas las víctimas, han sido horribles.

En las mesas del Depósito y alineados en el suelo están los féretros que contienen los magullados cuerpos de los niños y mujeres que ayer encontraron la muerte en el Circo del Ensanche.

Para contener al público que en gran número, acudió desde los primeros momentos ha sido preciso colocar á las puertas del Depósito fuerzas de la benemérita.

### Las hermanas de una niña

Después de las once de la mañana se presentaron en el Depósito tres jóvenes, diciendo que querían ver el cadáver de su hermana, la niña Bienvenida Pérez, que ya estaba identificada, según los periódicos de la mañana. Cuando les presentaron el libro donde se anotan los nombres de las víctimas reconocidas vieron que no aparecía el de su hermanita; hizo esto nacer la esperanza en las jóvenes que, ansiosamente, pidieron que les fuesen mostrados los tres cadáveres que faltaban por reconocer. Al destacar el primer féretro lanzaron las tres un

grito de dolor. Allí estaba el cuerpecito de la niña Bienvenida.

Sus hermanas, acongojadas, entregaron el traje de primera comunión que la infantil víctima vistió hace poco, y momentos después estaba la niña con su trajecito blanco y con la cabecita orlada de una diadema de flores, reposando entre sus compañeros de infortunio, vestidos de negro.

### Más muertos

Han fallecido dos niños más, á consecuencia de las heridas que sufrieron el domingo.

### El entierro

Hoy se verificará el entierro de las víctimas.

El pueblo entero se asociará á esta manifestación de duelo.

Bilbao se halla consternado ante la horrenda catástrofe.

## Colegio provincial de veterinarios

En la sesión que celebró días pasados la Junta directiva, de que oportunamente dimos cuenta, se acordó:

Celebrar la sesión general reglamentaria en el pueblo de Turégano, el día 4 de Diciembre, á las ocho de la noche en la casa consistorial. Y dar conferencias públicas sobre problemas ganaderos, en el salón de actos del Ayuntamiento del referido pueblo, el día 5 y hora de la seis de la noche; habiendo sido designados para dichas conferencias el señor Menchen, veterinario de la Academia de Artillería y el señor Martín, veterinario de Cantimpalos, que dará lectura de una conferencia escrita por el que fué secretario de este colegio señor Panero.

Conocida la importancia que la feria de Turégano tiene en toda España y la gran concurrencia de ganaderos, no es de extrañar que las conferencias citadas se vean llenas de público ávido de aprender los medios de producir más y mejor respondiendo así á una necesidad sentida, hace muchos años, en la industria pecuaria y á la plausible campaña vulgarizadora que se impuso el colegio de veterinarios al constituirse.

## La inspección del trabajo

### UN CIRCULAR

En el «Boletín oficial» de ayer se publica la siguiente circular de la Inspección regional del Trabajo:

«Vencidas las dificultades que existían para llegar á conseguir que de una manera clara y terminante se expresara por los respectivos Ministerios que los certificados que exige el artículo 16 del Reglamento para la aplicación de la Ley de 13 de Marzo de 1900, habían de facilitarse al obrero á título gratuito, considera esta Inspección llegado el momento de exigir el exacto cumplimiento de referido artículo 16, ya que han desaparecido los motivos que entorpecían la expedición de tales documentos.

El Instituto de Reformas Sociales, ha adoptado un modelo y á él han de ajustarse en lo sucesivo todos los certificados. Para facilitar su adopción esta Inspección Regio-

nal entregará gratuitamente algunos ejemplares á las Juntas de Reformas Sociales, Sociedades patronales ú obreras, industriales y comerciantes, bastando que lo soliciten por escrito ó verbalmente.

Interesa saber á las entidades que acaba de enumerarse que estos impresos han de ajustarse en adelante al modelo aprobado por el Instituto en cuanto se refiere al tamaño, papel, forma y redacción, incurriendo en penalidad los patronos que no se acomoden á estas circunstancias, pues en lo sucesivo no podrá dispensarse ninguna infracción del ya repetido artículo 16, cuya inobservancia se pena con multa no inferior á 25 pesetas, por cada certificado que deje de presentar al Inspector, y es conveniente hacer notar que cada obrero debe presentar tres certificados, á saber: el permiso paterno, certificado de edad expedido por el Registro civil, y el certificado médico de estar vacunado, etcétera. Todos ellos se han de expedir gratuitamente y no tienen valor para otra cosa que no sea la relativa á la Inspección del Trabajo.

Es de advertir también que las multas se imponen al patrono, nunca al obrero.

A evitar perjuicios y molestias á los señores industriales y comerciantes tiende la publicación de esta comunicación, que se hace de orden del Excmo. señor jefe de la Inspección Central del Trabajo, esperando esta Inspección que no habrá necesidad de imponer penalidad de ningún género, ya que es notorio el buen sentido de legalidad que existe en las entidades á quienes afecta este asunto.

Esta Inspección Regional hace observar por último que están obligados á proveerse de los documentos aludidos, todos los obreros, varones ó hembras, menores de 23 años.

## La guerra en Oriente

**La marcha sobre Durazzo.—Derrota turca.—Las negociaciones para la paz.—Indemnización de guerra.—Los aliados resueltos á todo.—Manejos de Austria.**

Paris 25.—Cuatro batallones de nizam han querido cerrar el paso á la columna servia que marcha sobre Durazzo, para lo cual se habían atrincherado á orillas del Masit.

Los servios vadearon el río, y lanzándose á la bayoneta contra sus adversarios, les obligaron á emprender la fuga.

Corren rumores de que en las líneas de Chatalja ha habido algunas escaramuzas, pero nada se sabe en concreto. Además, se cree que continúan las negociaciones para la paz. Dícese que entre las condiciones presentadas á Turquía, figura el pago de una indemnización de guerra que asciende á 28 millones de libras turcas.

Desde luego, si los tratos fracasan, los aliados proseguirán la campaña. El Mir, órgano oficioso del Gobierno turco, lo declara de modo terminante, diciendo que ni aun el cólera impedirá que los Ejércitos



A las madres

que quieren bien á sus hijos.

Solo los niños robustos y sanos pasan sin novedad el periodo de la niñez tan lleno de contratiempos. La Emulsión Scott es indispensable á los niños, pues dá fuerza á los pulmones, vigor á los músculos; y es el mejor remedio contra el RAQUITISMO, TOSIFRINA, BRONQUITIS, DEBILIDAD y MOLESTIAS de la DENTICIÓN. La

**EMULSIÓN SCOTT**

es recomendada por todos los medicos

y se cuentan por millares los padres que la bendicen, como puede verse por la siguiente carta.

«Mi hija estaba débil y su bronquitis degeneró en crónica. Cada día iba peor, pasaba la mayor parte del tiempo en cama, sus huesos atravesándole la piel. El médico ordenó tomarse la Emulsión Scott y ahora la vemos saltar y brincar, con mejillas rosadas y sana del todo.»

RICARDO MANSERGES, calle Mala 14, 4.º-2.ª, Bar. dona, 2.º Feb. 1912. En vuestro provecho insistid pidiendo la auténtica Emulsión Scott. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el fr. aqueo.

griego, servio y búlgaro entren en Constantinopla. En cuanto fracasen las negociaciones—dice—todas las fuerzas disponibles de las tres naciones se concentrarán ante Chatalja, dispuestas á arrollar á los turcos.

Austria continúa amainando, después de sus fanfarronadas. Ahora, convencida de haber ido demasiado lejos, procura borrar el mal efecto producido por su disfrazada movilización.

A este efecto, una nota oficiosa del Gobierno imperial declara que carecen de absoluto de fundamento los rumores de movilización, pues no se ha hecho más que completar el efectivo de algunos Cuerpos de Ejército, como medida de seguridad.

No obstante tal subterfugio, sábase que la movilización se ha hecho, impidiéndose severamente á los periódicos dar la menor noticia sobre el movimiento de tropas.

La Prensa húngara, para burlar esta prescripción, ha hecho derroche de ingenio. Se cita el caso de un diario, que se publica en un pueblo próximo á la frontera, que notició el traslado de un regimiento en la siguiente forma:

«El coronel del regimiento que guarnecía esta plaza, se ha trasladado, por motivos de salud, á un balneario fronterizo. Como dicho jefe no quiere separarse de sus tropas, llevó consigo á su regimiento.»

## DE SOCIEDAD

**Viajes**  
De la Corte regresó ayer el señor don Gabriel Echánove.

**Vuelta al servicio**  
Ha reingresado en el servicio activo del Estado nuestro distinguido amigo, el ingeniero jefe don Carlos Corsini Senespleda, habiendo sido destinado como segundo jefe de la cuarta división.

**Enfermo**  
Continúa en la misma gravedad el exalcalde de esta capital y estimado amigo nuestro, don José Rodríguez Fraile. Las listas colocadas en el domicilio del enfermo, se llenan de firmas.

**Instrucción pública**

**Credencial**  
Doña María del Rosario Alonso, de San Ildefonso, acusa recibo de una credencial nombrándola maestra propietaria de la escuela de Riosequillo (León).

**Cuentas**  
Desde Arroyo del Muño (Burgos) remite

doña Ildefonsa Campo las cuentas del material correspondiente al primer semestre del año actual, de la escuela de Ciruelos de Co-ca, que desempeñó.

### Presupuestos

Se reciben los presupuestos escolares de los pueblos de Dehesa de Cuéllar y San Pedro de Gaillos.

## Boda en Escalona

El día 25 del actual y en la iglesia parroquial de dicha villa, se han unido con los insolubles lazos del matrimonio, los simpáticos jóvenes don Francisco Delgado y la señorita Juana García de Antonio, hijos de los ricos propietarios don Nicanor y don Macario vecinos, respectivamente, de esta localidad y Muñoveros.

El día anterior, á las ocho de la mañana, se formó una brillante comitiva, compuesta del novio, padrino don Nicolás Jimeno, más de veinte jóvenes invitados á la boda y las bellas señoritas Consuelo Delgado, Rosario Valle y Basilia Viejo, que en unión de otras personas emprendieron la marcha hacia Muñoveros, con objeto de traer á esta población á la novia y celebrar el proyectado enlace, regresando á las cuatro de la tarde todos los susodichos y demás de este último pueblo que debían asistir á la ceremonia, montados en briosas jacas y carruajes, preparados con suma elegancia.

A la entrada de la villa esperaba numeroso público de ambos sexos, animoso de conocer á la novia. La impresión que produjo fué en extremo halagüeña y de admiración á su belleza, realzada más por la sencillez con que se presentaba á sus nuevos convivios.

El día veintinueve á las nueve de la mañana, precedidos de los hábiles músicos de esta villa y A'dea del Rey, Segundo Matey, Patricio Sanz y Silverio González, salieron de la casa del padre del novio, éste, su futura esposa y los padrinos don Nicolás Jimeno y su esposa doña Paula Delgado y numeroso acompañamiento que á los acordes de preciosas piezas llegaron á la Iglesia donde el presbítero don Federico Escudero, párroco de Puebla de Pedraza, procedió á la celebración del matrimonio.

La novia vestía elegantísimo traje de seda negra, luciendo un su pecho la simbólica flor de azahar, todo lo cual realizaba más su interesante belleza.

La oración sagrada estuvo á cargo del joven y elocuente orador sagrado, don Isidoro Hernández, ecónomo de Moraleja

Los dos ginetes iban al paso. En breves instantes Sebastián adelantó al criado y se encontró al lado del señor que llevaba un botón encarnado en un ojal de su americana de mañana.

El joven se inclinó respetuosamente levantando su kapis, y ya iba á volver á poner su caballo al trote, cuando le dijo el anciano:

—¡Pardiez que lleve un hermoso caballo, capitán!

Este acortó el paso de Djalí que tascó el freno, y saludando de nuevo, dijo:

—Y muy fogoso sobre todo, mi general.

—¿Me conoce?—preguntó el anciano sorprendido.

—Sé que tengo el honor de hablar al general conde de Franoy.

—Sols muy joven para haber servido á mis órdenes.

—Cierto, mi general, pero soy de este país, donde todo el mundo conoce y respeta en vos á uno de nuestros más ilustres militares.

—¿Sols hijo del país?

—Sí, mi general.

—¿Vuestro nombre?

—Sebastián Gerard, hijo del alcalde de Hautmont.

—Nombre honradísimo,—repuso el conde,—

y muy activo; ha sabido hacer honrosamente su fortuna, por lo que os felicito á él y á vos... ¿Es decir que sois el capitán Gerard, uno de nuestros valientes de África? Una gloria del porvenir de la que puede estar orgullosa nuestra provincia...

—¡Ab! general!

—Sí, no sois ya desconocido para mí. Los periódicos han hablado de vos, y el relato de vuestras hazañas ha hecho palpar mi corazón. Dame vuestra mano, capitán, soy muy feliz al estrecharla. ¿Desde cuándo estais en casa de vuestro señor padre?

—Desde hace quince días, mi general.

—¿Con licencia temporal?

—Licencia de convaleciente.

—No tenéis por cierto aspecto de tal.

—Es que ya no sufro de mi herida.

—¡Una herida! ¡Bueno! Eso es preferible á una fibra. Un soldado valiente no siente derramar su sangre por la Francia. En fin, ¿estareis por algún tiempo en Hautmont?

—Uos tres meses.

Perfectamente. Espero que nos veamos alguna vez... si mi bigote blanco no os asusta. He sido lo que sois vos, y dentro de cincuenta años seréis vos lo que soy ahora; yo deseo que entonces llevéis vuestros sesenta y cinco años con la agilidad que yo llevo los míos.

de Cuéllar, el cual de una manera magistral desarrolló su tema, que versó sobre los deberes de los casados, haciendo atinadas observaciones respecto á los obligaciones mutuas que contraen entre sí los que celebran dicho Sacramento.

Después de la misa hicieron los novios y demás invitados, una visita á su adorada Virgen de la Cruz, que se venera en una preciosa ermita en las afueras de esta villa, como es costumbre hacerlo todos los recién casados de la localidad, donde se cantó una salva en acción de gracias.

En dos días consecutivos han sido agasajados los invitados por los padres del novio, con suculentas comidas, cuyo «menú» no relaciono en obsequio á la brevedad.

Los jóvenes solteros de uno y otro sexo, que han asistido á la boda, han entretenido el tiempo bailando sin cesar. Las jóvenes han lucido preciosos pañuelos de Manila y trajes confeccionados en los talleres de las más renombradas modistas segovianas, habiendo sobresalido las bellísimas y simpáticas señoritas de esta villa Prndencia, Consuelo y Carmen Delgado, hermanas del novio; Andrea y Aurea Gala, Concepción Salamanca, María y Germana Sanz, Consuelo Merino, Rosario Valle, Basilia Viejo, Hermenegilda Delgado, Tonasa Montarelo, Filomena Jimeno, Consuelo y Esperanza Pérez, Juliana García, Engracia Jimeno y Luz Illera. De Muñoveros también había algunas jóvenes, cuyos nombres desconozco; también se encontraba entre el bello sexo mencionado la señorita de Frutos, de Encinillas, elegantemente vestida.

Del sexo fuerte no quiero hacer mención por no incurrir en omisiones; solo diré que estaba dignamente representado por la mayoría de los mozos de esta villa y varios vecinos de la misma, Muñoveros y El Quijar.

Los novios han recibido valiosos regalos y muchas felicitaciones, á las que uno la mía muy sincera, deseándoles una interminable luna de miel.

F. N.

Escalona, 22-11-912.

## SUETOS

### Aviso

Rogamos á los señores corresponsales y colaboradores de este periódico que cuando remitan cuartillas destinadas á la publicación no cierren el sobre, ni le corten las puntas, ni acompañen á las cuartillas, carta, ni indicación de carácter personal, porque son detenidas en el correo, por los empleados del ramo que al hacerlo cumplen sus deberes.

### La Asambiea agrícola

Ha regresado de Madrid la comisión organizadora de la Asamblea magna, y mañana á las tres de la tarde llegarán á esta capital el señor Monedero y el P. Nevaes, de Palencia.

Tenemos antecedentes de que reina entusiasmo en la provincia, por acudir en esos días comisiones de todos los pueblos de la misma.

### Caridad

El anciano Agustín Maganto, de ochenta y nueve años de edad, suplica á las personas caritativas, le socorran con alguna cantidad, para atender á sus más preterorias necesidades, pues se encuentra enfermo en cama hace veinticuatro días.

La limosna pueden entregarla en la Administración de este periódico, ó calle del Escultor Marinas, número 21.

## ROLANDO

Reloj de níquel extraplano; el mejor, el más exacto y más barato, garantizado, al precio de 7'50 pesetas.

Relojes con muñequera á 7 y 8 pesetas.

RELOJERIA DE J. MOZO  
Isabel la Católica, 5.

### Una misa

Mañana á las ocho, en la iglesia de Santa Eulalia, se dirá una misa aplicada en sufragio de don Facundo Martínez Montes (que en paz descanse).

### Una boda en Trescasas

El último domingo contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Trescasas los jóvenes Julián Miguel y Bárbara Gómez, hijos de los acaudalados labradores de dicho pueblo don Eustaquio Miguel y don Tiburcio Gómez, respectivamente.

Bendijo la unión el virtuoso párroco don Bartolomé Olmos y fueron padrinos don

Pedro Municio y su esposa doña Petra Velasco, tíos del novio.

Durante los tres días que han durado las fiestas de la boda, que ha sido muy rumbosa, se ha hecho buen consumo de comestibles y de alegría.

A las muchas felicitaciones que han recibido los novios y sus familias unan la nuestra.

### Andlencia provincial

Mañana se verá en juicio oral y público, la causa seguida por lesiones en el Juzgado de Cuéllar, contra Joaquín de la Fuente Lobo.

Defenderá al procesado el señor Romero.

### Casa de socorro

Ayer por la noche se presentó para ser asistido el subcapataz de maniobras de la estación del ferrocarril Francisco García Martínez, que vive en la carretera de San Rafael, número 4.

Al enganchar una vagoneta se había pillado las manos con los topes, produciéndose la fractura completa de la tercera falange del dedo índice de la mano derecha, con pérdida total de la uña.

Se le asistió convenientemente, pasando después á su domicilio.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL—De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

### Nueva Revista

El domingo 1 de Diciembre aparecerá en la corte *El Norte Madrileño*, revista con 16 páginas de grabados y otras 16 de texto dedicada el fomento de las colonias y pueblos de Cercedilla, El Espinar, San Rafael, Segovia, El Escorial, Villalba, Torrelodones, Las Rozas, El Plantío Pozuelos, Miraflores y otras colonias de la Sierra de Guadarrama.

El primer número irá dedicado á Torrelodones.

### Pagos

Por la Dirección general del Tesoro público se ha acordado que el día 2 de Diciembre próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en la corte, en las provincias del reino y Tesorería de la Dirección general de Deuda y Clases pasivas.

### Juzgado municipal Registro civil

Hoy se han inscrito las partidas de nacimiento de Mercedes Martín Saco Pérez y Mariano San Marcial San Frutos.

Defunciones, ninguna.

### Pérdida

de cuatro décimos de la primera, segunda, sexta y séptima decena del número 7.033, del billete del sorteo benéfico del Monte de Piedad de Gijón, extraviados desde el Monte, por el Gobierno militar, al Azoguejo, á la vendedora ambulante Felipa Fernández, la cual ruega encarecidamente á la persona que se los haya encontrado los devuelva al Monte de Piedad de esta capital.

### Fiscales municipales

En el «Boletín Oficial» de la provincia de mañana, aparecerá la relación de los fiscales suplentes y adjuntos que han sido nombrados recientemente por la fiscalía del Tribunal Supremo.

### Alumbrado Eléctrico—Economía verdad

Lámparas de filamento metálico, 1.ª calidad, de 16, 25 y 32 bujías, á 1'25 y 1'50 pesetas; esféricas esmeriladas, forma globo, á 1'80 pesetas.

### SOLO POR OCHO DIAS

Relojería de J. Mozo, Isabel la Católica, 5

### Un segoviano muerto

En el pueblo de Collado Villalba ha sido encontrado muerto un hombre, de unos setenta años, tuerto, que se cree sea natural de Nava de la Asunción, de esta provincia.

El Juzgado de San Lorenzo del Escorial cita á los parientes más próximos del finado.

EL FERINOL cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

### Subastas

Las subastas celebradas esta mañana en la Diputación provincial, de los suministros de papel para la impresión del «Boletín Ofi-

cial» y de patatas para la alimentación de los acogidos en Beneficencia, durante el próximo año, han sido adjudicadas á don Angel García Bermejo, de esta capital, por 2.595 pesetas y á don Pascual Gómez Martín, de Navalmanzano, por 2.850, respectivamente.

### El padrón de Jurados

En los últimos días del corriente mes se distribuirá á domicilio, en cumplimiento del real decreto de 8 de Marzo de 1897, el padrón de jurados, que será recogido del 5 al 10 de Diciembre, y en el cual deberán inscribirse los cabezas de familia y todos los individuos capacitados por la ley para el ejercicio de aquellas funciones:

## ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4'30 tarde.

### Funerales por el alma

de Canalejas

En la Iglesia de San José se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el alma del señor Canalejas, costeados por la viuda.

Presidieron ésta, el Gobierno, el señor Montero Ríos y el señor Martínez Rosales, en representación del señor Moret.

Asistió al religioso acto numeroso público.

### Presentación de credenciales

Esta mañana se celebró en Palacio el acto de presentar al Rey, el señor Frontaura, las credenciales que le acreditan como ministro del Brasil en España.

El acto se verificó con arreglo al ritual acostumbrado.

Después el señor Frontaura pasó á cumplimentar á la Real familia.

### La reforma de la policía

Se están ultimando detalles para la reorganización de los cuerpos de policía y seguridad.

La reforma se hará á base de la unificación del mando, creándose un Jefe superior de Policía á semejanza de lo establecido en otras naciones.

No ha motivado esta reforma el asesinato del señor Canalejas, pues en la conciencia de todos está que este organismo tan importante no podía continuar funcionando como hasta aquí.

Unas reformas se implantarán por Decreto y otras por proyecto de ley. Comisión de Melilla

Ha llegado á Madrid una comisión de Melilla, que visitará á los gobernantes para solicitar que se lleven á cabo en aquella plaza trabajos de Obras públicas y otras que son necesarias para la vida de la población.

### La catástrofe de Bilbao.—Entierro de las víctimas.

Telegrafían de Bilbao que se ha celebrado el entierro de las cuarenta y cuatro víctimas, que sucumbieron el pasado domingo, en el circo del Ensanche.

Ha resultado un acto emocionante en extremo.

Presidiendo el duelo iban las autoridades locales.

Asistió una numerosa concurrencia que seguía al interminable cortejo fúnebre.

Los balcones ostentaban colgaduras negras y en los edificios públicos ondeaba la bandera á media asta.

Se han cerrado todos los comercios.

### Contra el aumento de un tributo

Siguen lloviendo sobre el Gobierno quejas y reclamaciones por el aumento del impuesto sobre el consumo de fluido eléctrico.

El señor Conde de Romanones ha dicho que no es procedente la actitud en que se han colocado las empresas

de electricidad, amenazando con dejar suspenso el servicio durante todo un día.

El Gobierno se propone estudiar con amplio espíritu de concordia estas reclamaciones, pero son inadmisibles las amenazas, que no está dispuesto á tolerar de modo alguno.

Cree el presidente que se logrará llegar á un acuerdo en esta cuestión.

## BOLSA

### COOTIZACION DE AYER

Interior..... 00 00  
Amortizable al 5 por 100..... 101 15  
Acciones del Banco..... 457 00  
Acciones de Tabaco..... 300 00

### CAMBIOS

París á la vista..... 6 40  
Londres á la vista..... 26 84

### CORRESPONSAL

## Desea

colocarse á pupilo, con señora sola, ó matrimonio sin hijos, un señor que viene á vivir á Segovia.

## ANUNCIO

Se necesita un oficial herrador que sepa regularmente herrar. En Sepúlveda, el veterinario, dará razón.

## PERDIDA

de un portamonedas, en la estación del ferrocarril y alrededores, ayer tarde.

Se suplica la entrega en esta administración, sobre todo las varias llaves que contiene. Se gratificará.

## VENTA

Se vende un gramófono legítimo de la Compañía Francesa en buen uso, y barato, con veintitantos discos.

Kazón, Luis Benito, en Caballar.

## SE VENDE

muy barata una biblia del padre Scío. Informes en la Administración de este periódico.

## Mercados

### CUÉLLAR

Precios que han regido en este mercado:

Trigo, la fanega 11'00 pesetas.  
Centeno, id. á 8'50 id.  
Cebada, id. á 7 id.  
Algarrobas, id. 8'00 id.  
Yeros, id. 5'75 id.  
Garbanzos de 1.ª id. 37'50 id.  
Id. de 2.ª id. 30 id.  
Id. de 3.ª id. 25 id.  
Patatas, la arroba, 1'25 id.

Corresponsal.

### SEPULVEDA

Trigo la fanega 10'25 y 10'50 pesetas  
Centeno id. 8'75 y 9 00 id.  
Cebada, id. á 7'00 id.  
Algarroba, id. 8'00 id.  
Yeros, id. á 7'75 id.  
Patatas, á 1'00 la arroba.  
Huevos, la docena 1'50 pesetas.  
Lana sin lavar, 16'50 id. arroba.

Corresponsal

### PEDRAZA

Trigo, la fanega, 11'00 pesetas.  
Centeno, id. 9'00 id.  
Cebada, id. 7'50 id.  
Algarrobas 8'00 id. id.  
Yeros, id. 8'00 id.  
Tocino, 20 pesetas arroba.  
Alubias-blancas 0'60 el kilo.

Corresponsal.

### CANTALEJO

Trigo, la fanega, á 10'50 pesetas.  
Centeno, id. 9'75 id.  
Cebada, id. 8'25 id.  
Algarrobas, id. 8'75 id.  
Lana sin lavar, la arroba, 14'00 id.

Corresponsal.

### AYLLON

Trigo, la fanega, á 10'50 pesetas.  
Centeno, id. 8'50 id.  
Cebada, id. 6'75 id.  
Algarrobas, id á 8'00 id.  
Yeros, á 8'75 id. id.  
Avena, id. 4'75 id.  
Patatas, arroba 1'60 id.  
Lana sin lavar, la arroba 14 pesetas.  
Cerdos semaneros, de 20 á 25 pesetas uno.

Corresponsal.

### PEÑAFIEL

Trigo, la fanega á 11 y 11'25 pesetas.  
Centeno, id. á 8'25 y 8'50 id.  
Cebada, id. 7'25 id.  
Algarrobas, id. 8'00 id.  
Avena, id. 4'50 id.  
Vino, á 16 reales la cántara.

Corresponsal.

### AREVALO

Trigo, 46 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, 36 1/2 y 37 id. la fanega.  
Cebada, 28 y 1/2 id.  
Algarroba, id. 31 y 32 id.  
Tendencia del mercado sostenido.  
Temporal bueno.

Corresponsal.

## -Gran liquidación-

Juan Bravo, 72 (frente á la Casa de los Picos)

¿Por qué vende tanto esta gran liquidación?  
Por la formalidad en el precio fijo y por su gran baratura  
Como lo demuestran los precios, tan baratos, que tienen marcados los artículos

Géneros á granel de paños, paraguas, peelerinas, blusas de punto, franelas de camisa y vestidos, pañetes, mantas para cama y viaje, género blanco y de sábanas, chales y toquillas de todas clases, echarpes, tiras bordadas, pañolería de seda, género de punto, confección y una infinidad de artículos que se liquidarán á mitad de su valor.

200 piezas de franela á cualquier precio.  
Confección á mitad de su valor.  
400 nubes de lana á como las paguen.  
Mantones y tapabocas á como los quieren.  
Pañuelos de seda á 50 céntimos.  
Nubes de lana á 2 reales.  
Gorritos de punto á 2 reales.

## PRECIO FIJO RIGUROSO

Formalidad y baratura increíble  
No comprar sin ver precios de esta casa  
--GRAN LIQUIDACION--

Juan Bravo, 72 (frente á la Casa de los Picos)

HORAS DE VENTA: DE NUEVE A UNA Y DE DOS A OCHO

### A TODOS LOS AGRICULTORES

Interesa conocer LA INFORMACIÓN AGRICOLA revista de agricultura y ganadería. — Pídanse un ejemplar gratis al Director, Juan Gavilan, Barquillo, 26, MADRID. — Se necesitan buenas correspondientes.

Imprenta

Folios, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

SE HA TRASLADADO

Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja)

Ver EXPOSICION de retratos en los escaparates de la casa.

NO MAS SABAÑONES!

Se cura siempre con el infalible

"BALSAMO TROPICAL"

DEL DOCTOR CUERDA

casi ya estuviesen ulcerados los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picor que tanto molesta. ¡Gran éxito! No os fiéis de Topicos, Cremas y Líquidos, (todos remedios secretos.) que no sirven para nada y pedid en Farmacias y Droguerías «Bálsamo Tropical». Frasco con instrucciones 60 céntimos.

Droguería de Francisco M. Marcos y farmacias

Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES (Fundada en París en 1819)

Table with financial data: Capital social (completamente desembolsado), francos... 2.000.000; Reservas efectivas, francos... 26.679.178; Primas á cobrar, francos... 88.456.661; Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908... 112.185.837; Sinistros pagados hasta dicha fecha, francos... 849.175.46470; Capitales asegurados, francos... 20.928.543.021

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva ley de Seguros. Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros, en 31 de Julio de 1911.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago

Advertisement for Allcock plasters and Brandreth pills. Includes illustrations of a woman and a man, and text describing the products and their benefits.

Advertisement for Claudio Moreno hat and shoe store. Located at Plaza del Corpus, 10. Offers various styles of hats and shoes.

Advertisement for military effects. Complete outfit available in various sizes and colors at very convenient prices.

Advertisement for G.F. Merino & Hijo's pectoral pills. Contains active principles of creosote and microbicidal, effective against bronchitis and other ailments.

Advertisement for Baily-Baillière 1913 agendas. Lists various types: Agenda de Bufete, Cuenta diaria, Agenda Culinaria, Agenda Médico-quirúrgica, Agenda de Bolsillo, and CARNET. Includes prices for different editions.

Advertisement for Sociedad Anónima Cros. Located in Barcelona, P. Incesa, 21. Specializes in chemical products for agriculture and industry, including fertilizers and various salts.

Advertisement for Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes. Offers high-quality shirts, stationery, and toys. Located at Plaza Mayor, 23 y 24.

Advertisement for 'LA ESTRELLA' insurance company. Capital of 5,000,000 pts. Offers various insurance policies including fire, life, and transport. Located at Domicilio Social: MADRID, Espoz y Mina, 6.

Advertisement for Morrhuol (Creosolado) by Chapoteaut. A powerful microbicidal remedy for respiratory ailments like bronchitis and laryngitis.

Advertisement for Banqueros. Lists various banks: Banco Hispano Americano, Banco de España, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio, Banco Español del Río de la Plata. Subdirector in Segovia: Francisco Ortiz Vivas.